



## YA EMPEZAMOS

# Despiste

**EMILIO PRIETO DE LOS MOZOS***Catedrático de Universidad*

**S**OSTIENE el ministro de Educación, Wert, que hay demasiadas universidades en España. Para probarlo, Wert aduce que en California, un estado norteamericano con población y extensión similares a

las de España, solo hay 10 universidades, mientras que en nuestro país tenemos 78. Bueno, pues el señor ministro se equivoca. En todo. Primero: la población española supera en 10 millones de personas a la californiana. Segundo: a California le faltan 80.000 kilómetros cuadrados, la superficie conjunta de Aragón y Cataluña, para ser como España. Tercero y más relevante: en California no hay 10 universidades: hay 131 (más otras 112 en que se imparte solo el primer ciclo).

Nadie puede pensar que Wert haya amañado voluntariamente las cifras para zaherir a la universidad pública española: porque un ministro siempre dice la verdad. Y porque Wert es el ministro de Educación, y un ministro de Educación no atiza a lo que le es propio.

Descartadas de raíz las intenciones aviesas, solo encuentro una posible razón para explicar el despiste del ministro: Wert, que debe de ir de oído, ha confundido los centros de la University of California (que, en efecto, son 10), con las universidades de California. El señor ministro habla, pero no sabe que existen en aquellas tierras instituciones como el California Institute of Technology (la sexta universidad del mundo en el *ranking* de Shanghái) o la University of Southern California (la primera en investigación en su estado). Vaya por Dios.

La mente juega extrañas pasadas. Mientras escribía estas líneas no dejaba de pensar, sin motivo alguno, por supuesto, en aquella pieza de Les Luthiers en que se parodiaba un noticiario cinematográfico de una oscura y no tan remota Argentina. En un pasaje se relacionaban así los últimos nombramientos de ministros de una nación sudamericana imaginaria: "Ministro de Salud Pública: general Roberto Preioni; de Agricultura: contraalmirante Esteban Rómulo Capdevil; de Educación y Cultura: cabo primero Anastasio López".